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Zusammenfassung

        
Mittels hochauflösender Real-time-Sonographie ist es möglich, die fibro-ossäre Begrenzung und den Inhalt des Karpaltunnels zu analysieren. Es wurden 32 Hände von 16 gesunden Probanden untersucht. Man konnte bei allen die knöchernen Konturen des Karpaltunnels, das Retinaculum flexorum, die Beugesehnen, die Aa. radialis et ulnaris sowie die Nn. medianus und ulnaris darstellen. Der Nervus medianus weist eine ausgeprägte Echogenitätsabhängigkeit vom Schalleinfallswinkel auf. Weitere sonographische Besonderheiten des Nerven und seine Identifizierungsmöglichkeiten werden erörtert.


      
        
Summary

        
The wrists of 16 normal volunteers were examined via high-resolution sonography with special reference to the carpal tunnel. In all cases the surfaces of the carpal bones, the flexor retinaculum, the tendons, the vessels, (Aa. radialis and ulnaris) and the nerves (Nn. medianus and ulnaris) were observed. The sonographic characteristics of the median nerve are discussed and the possibilities of identification are demonstrated. It appears that the echogenicity of the nerve depends strongly on the angle of the ultrasound beam.
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